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文/图 记者 张永成
通讯员 田耀 张运波

“人大依法开展专项工作评
议，是实现好、发展好、维护好人
民群众根本利益的重大举措和
现实需要。要突出‘依法、精准、
创新、管用’和‘办一件成一件’
的要求，把群众满意不满意、答
应不答应、高兴不高兴作为评判
评议工作成败的标准，让群众感
受到看得见的改变和效果，不断
提升群众的满意度、获得感和安
全感……”根据淄博市人大常委
会2019年开展上下联动专项评
议工作安排及《淄博市人大常委
会2019年专项工作评议实施方
案》的有关要求，11月13日，桓台
县人大常委会召开县人大常委
会2019年专项工作评议会议，对
县人民法院、县教育和体育局、
县卫生健康局、县市场监督管理
局开展专项工作评议，听取审议
被评议单位和部门专项工作报
告，进行专题询问和满意度
测评。

今年以来，桓台县人大常委
会将开展专项工作评议纳入重
要议事日程，加强领导、精心谋
划，统筹安排、狠抓落实，结合正
在开展的“不忘初心、牢记使命”
主题教育，结合开展人大代表

“三新”活动和“双联”工作，以人
民为中心，认真履行人大监督职
责，支持和督促被评议单位和部
门改进工作、转变作风、依法行
政、公正司法，集中解决了一大
批人民群众关心的问题，取得了
被评议单位、部门和人大代表、
人民群众双满意的成效。

确定评议对象，严实推动落
实。根据淄博市人大常委会的
工作安排，桓台县人大常委会同
步对县人民法院、县教育和体育
局、县卫生健康局、县市场监督
管理局开展专项工作评议。被
评议单位和部门确定后，通过媒

体向社会公布。被评议单位和
部门高度重视专项评议工作，自
觉端正态度，把人大评议作为改
进工作的动力，从严从实做好各
项工作。研究制定接受评议的
工作方案，召开动员会安排部
署，细化整改任务，制定整改措
施，明确整改时限，在真抓实改
上下功夫，积极主动接受人大评
议监督，有效促进了系统作风、
工作效能、队伍建设的全面
提升。

坚持问题导向，找准突出问
题。开展工作评议，评议是手
段，推动被评议单位切实转变工

作作风，提高工作效率，增强履
职能力是目的。为使评议工作
真正见到实效，桓台县人大常委
会把找准问题作为做好评议工
作的关键，围绕被评议单位和部
门职责征求各级人大代表和群
众的意见建议，确保实现市级及
以上人大代表100%征求意见，
县、镇代表征求范围达到50%以
上。对征求意见建议情况认真
汇总整理，及时上报市人大常委
会专项工作评议领导小组办公
室。各评议调研组认真分析征
集到的意见建议，在调研基础上
对各被评议单位和部门提出10
条群众普遍关心的意见建议，及
时召开专项工作评议推进会和
意见建议反馈会，对意见建议整
改提出明确要求，推动工作顺利
开展，从而达到了找准问题、对
症下药、“强身健体”的目的。

开展专题询问，增强监督辣
味。坚持问题导向，聚焦群众关
心的热点难点问题，认真组织开
展专题询问。会上，2名常委会
组成人员、6名桓台县人大代表
分别就群众关心的执行难、学前
教育入园难、方便群众看病就
医、食品药品安全监管等问题提
出询问，被评议单位和部门主要
负责同志现场回答了相关问题。

专题询问问题问得深、问得准，
应询答得实、答得好，一个个热
点问题得到了一一回应。专题
询问结束以后，常委会组成人员
和列席会议的镇（街道）人大主
席（主任）进行了满意度测评，现
场公布测评结果。通过开展专
题询问和满意度测评，进一步督
促推进问题整改，增强了人大监
督的针对性、实效性、权威性。

强化跟踪问效，推动解决问
题。落实整改措施、做好整改工
作是工作评议的关键环节，也是
评议能否取得实效的重点所在。
为推动评议意见的有效落实，县
人大常委会建立健全长效机制，
巩固扩大评议成果，持续抓好整
改落实，对整改工作继续实施跟
踪监督、跟踪问效，持续推动工作
提升、作风改进，确保问题得到有
效解决，取得实实在在的成效。

下一步，桓台县人大常委会
将认真履行监督职责，敢于监
督，善于监督，增强人大监督的
针对性、实效性、连续性，切实发
挥好人大监督的刚性作用。积
极探索评议工作新路径、新举
措，以人大评议询问、质询等为
切入点，不断提高人民群众的满
意度，为推动桓台转型跨越高质
量发展做出新贡献。

桓台县人大常委会开展专项工作评议回应群众期盼

问得深问得准 专题询问增添监督辣味

专项工作评议会议现场。

利用专业知识扶弱扬善履职尽责
——— 记张店区人大代表肖燕

记者 任灵芝
在繁华的城市，在偏远的山

区，在喧闹的街道，在温馨的社
区……有这样一群人，公平是他
们的准则，正义是他们的追求，
他们就是律师，肖燕就是他们中
的一员。肖燕，山东杰然律师事
务所主任，淄博市张店区人大代
表，张店区委、区政府法律顾问。
她用自己的专业知识，扶弱扬
善，履职尽责。

“作为一名律师，普及法律
知识是我们的责任之一。”11月
12日，接受采访的肖燕这样说。
为此，她经常带领团队到乡镇机
关、企事业单位、社区村居、学校
等场所进行法治讲座，开展普法
活动。在闲暇之余，肖燕还带领
团队深入社区村居，为居民提供
一对一法律咨询服务，“居民最
常咨询的就是婚姻家庭问题。
作为律师，我们可以提供专业的
法律咨询，让他们合理地维护自
身权益。”肖燕说。

多年来，肖燕及她的团队勤
勉尽责、诚信执业，最大限度地
维护委托人的合法权益，以健全
的管理制度、优质高效的服务和
良好的职业道德获得了司法行
政主管部门的认可和社会各界
的好评。

从业近20年，过硬的专业知
识、有效的沟通技巧，为肖燕贴
近群众打下了良好的基础。“我
是一名律师，更是新时代的人大

代表，在传播法律知识、为群众
解答法律问题的同时，我要倾听
群众的心声。”

有一次，在社区为群众提供
咨询时，肖燕听到几名老人在讨
论保健品的事情，“我们去听个
讲座吧，还发小礼品，介绍别人
去还有奖励……”这引起了肖燕
的警惕。肖燕调查发现，保健品
在老年群体中很火爆，销售人员
通过讲座、送礼品、上门服务等
形式，让很多老人拿出养老钱去
购买产品。与几名购买产品的
老人长期接触后，肖燕发现这些
保健品并没有特别的功效，有些
甚至没有国家保健食品认证标
志。“这些保健品保健功效微乎
其微，还有可能影响健康。”肖燕
汇总各方面掌握的情况后，提出
了《加强保健品市场监管的建
议》。该建议提出后，得到了相
关部门的高度重视，出台了一系
列整治措施。

除此之外，肖燕还提出了
《关于宠物防疫管理的建议》《加
强城市商业圈周边交通管理的
建议》等。

“肖律师经常来我们社区讲
解法律知识，讲的都是我们生活
中经常遇到的问题。她还陪我
们拉家常，我们说的问题她都用
本子记下来。”马尚镇金鑫园社
区一名居民说。

“下一步，我将结合自身专
业优势，认真履行职责，更加积
极地进社区、进企业进行调研，
密切联系群众，把党和政府的方
针政策传达给群众，把群众的心
声反映上去，当好政府与群众的
桥梁纽带。”肖燕说。

文/图 记者 蒲泫奇
通讯员 孙玉娟

晨报淄博11月14日讯 今
天下午，华电淄博热电有限公
司在厂区东侧举行义务植树活
动，现场百余人种下近400株樱
花树。据了解，义务植树是公
司推动绿色发展理念的一项重
要活动内容。

下午2点许，百余人的植树
队伍在厂区内封闭煤厂东侧集
合完毕，没有过多的动员，各植
树小组到达现场后便迅速投入
到义务植树活动中。虽然今天
的温度较低，但每一名员工的
热情都十分高涨，带着笑容的
脸上也逐渐流下了汗水。整个

过程中，党员干部充分发挥模
范带头作用，自己的任务完成
了就主动去帮助其他同事，整
个活动现场呈现出一派热火朝
天的气氛。

后勤管理部主任韩成告诉
记者，这里原本是厂区内一片
废弃荒地，从今年春天开始，已
经陆续种植了各类树木7000余
株，很好地改善了厂区环境。
这次的树木选择了适合在目前
气温下种植的樱花树，并且通
过扩大树坑、更换新土、加强浇
水、及时修剪等措施来增加树
木成活率。

“公司一直秉承绿色发展
的理念，举办这次植树活动是

对公司发展理念的一次践行，
同时也能激发员工艰苦奋斗的
精神，增强凝聚力。”政工部主
任孙玉娟告诉记者。近年来，
公司一直推进绿色可持续发
展，公司对机组进行改造升级，
实现了全部机组的超低排放。
通过进行煤场封闭改造等措
施，公司逐步实现“电厂不见
煤，起风不见灰，卸煤不见尘”
的构想。

“下一步，公司将建立起一
套更为完善的水处理系统，深
度优化厂区用水，实现水资源
梯级利用。”孙玉娟说道，对于
践行绿色可持续发展道路，华
电淄博一直在行动。

植树活动热火朝天。

华电淄博热电有限公司助力绿色发展

种下400株樱花树 废弃荒地换新颜


